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Presidente da ANAPE faz sustentação oral no STF 
em ação que questiona a não aplicação do
Estatuto da OAB a advogados da
Administração Pública 
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Nacional de Procuradorias de Saúde
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MATÉRIA

A Escola Superior da Advocacia PúO 
presidente da Associação Nacio-
nal dos Procuradores dos Estados e 
do Distrito Federal (ANAPE), Vicen-
te Braga, fez uso da palavra perante 
Plenário do Supremo Tribunal Federal 
(STF) que julga ação em que a OAB 
questiona a não aplicação do Esta-
tuto da OAB a advogados da Admi-
nistração Pública, nesta quarta-feira 
(22/06). 

Vicente Braga citou julgados do STF 
nos anos de 2020, 2021 e 2022, (6053 
do Distrito Federal, 6165 do Tocan-
tins, 6178 do Rio Grande do Norte, 

Presidente da ANAPE faz sustentação oral no STF em ação 
que questiona a não aplicação do Estatuto da OAB a

advogados da Administração Pública

6181 de Alagoas e 6197 de Rondônia) 
que asseguraram aos Advogados Pú-
blicos o percebimento dos honorários 
sucumbenciais. “Essa egrégia corte 
nos últimos anos entendeu que o Có-
digo de Processo Civil, no seu artigo 
85, veio garantir aos advogados a ti-
tularidade e o direito de perceber os 
honorários sucumbenciais é um artigo 
constitucional. Diversas leis estaduais 
foram objetos de ADI, de autoria da 
Procuradoria Geral da República, e 
esse Supremo, em sua totalidade, re-
conheceu que os honorários sucum-
benciais pertencem sim, ao advogado 
público”.
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O ministro Nunes Marques apresen-
tou voto extenso e conciso, sendo par-
cialmente favorável ao texto. “Julgo 
parcialmente procedente o pedido da 
interpretação conforme o artigo 4º da 
Lei Federal 9.527, de 1997, excluindo 
de seu alcance apenas os Advogados 
Públicos de empresas públicas, socie-

dade de economia mista e suas subsi-
diárias, não monopolísticas, os quais 
estão sujeitos ao teto remuneratório 
do serviço público”, concluiu seu voto.
 
A sessão foi suspensa e a previsão é 
que o julgamento seja concluído na 
próxima sessão extraordinária.
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MATÉRIA

O 3º Encontro Nacional de Procu-
radorias de Saúde (ENPS) ocorreu 
nesta quinta-feira, 23/06, em São 
Luís, no Maranhão. O evento mar-
cou a volta dos encontros presenciais 
da ANAPE e consolida ainda mais 
o ENPS como um espaço onde es-
pecialistas vão debater os assuntos 
atuais e desafiantes para os Procura-
dores que atuam na área da saúde.   
 
Nesta edição entre os temas abor-
dados foram os desafios da área, 
o desempenho judicial e consultivo 
como instrumento facilitador para a 
prestação dos serviços públicos de 
saúde e também estratégias para di-
álogos institucionais no âmbito do 

Troca de experiências marca o
3º Encontro Nacional de Procuradorias de Saúde

Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass). Os participan-
tes ainda deram suas contribuições 
sobre as estratégias para a obten-
ção de ressarcimento da União, 
além do Tema 793 e reclamações 
no Supremo Tribunal Federal (STF).  
 
O presidente da ANAPE, Vicente Bra-
ga esteve presente no evento e des-
tacou como a saúde é um setor que 
mexe com a vida da população é de ex-
trema importância para a administra-
ção pública. “Esses encontros vêm se 
consolidando cada vez mais na agen-
da da ANAPE e mostrando o quanto 
é importante fazer um intercâmbio 
de práticas bem-sucedidas nos nos-



5

sos estados”, afirmou Vicente Braga.  
 
O Procurador-Geral do Estado do 
Maranhão, Rodrigo Maia, anfitrião 
do evento, destacou a relevância do 
evento, principalmente em um cená-
rio de pandêmico. “Estamos aqui para 
discutir como a advocacia pública, 
em especial, pode ser um importan-
te vetor para a realização da concre-
tização desse direito, que é o direito 
à saúde. Ficamos satisfeitos em se-
diar esse evento e esperamos que 
todos saiam bastante enriquecidos”, 
afirmou o procurador Rodrigo Maia.   
 
Também participaram da mesa de 

abertura, o procurador Geral Adjunto 
para Assuntos Estratégicos da PGE/
MA, Bruno Tomé, o defensor Público 
Geral do Estado, Gabriel Furtado, a 
promotora de Justiça do Consumidor 
e representante do Comitê de Saúde 
do MPMA, Lítia Cavalcanti, o secretá-
rio geral da Associação Nacional dos 
Procuradores dos Estados e Distrito 
Federal (ANAPE) e vice-presidente da 
Associação dos Procuradores do Es-
tado do Maranhão, Carlos Henrique 
Falcão, a juíza da 6ª Vara da Fazen-
da, Ana Maria Almeida, e a chefe do 
Departamento Jurídico da Empresa 
Maranhense de Serviços Hospitalares 
(Emserh), Lídia Scharamm.
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MATÉRIA

O Conselho Deliberativo da ANAPE 
realizou, nesta quarta-feira (22/06), 
mais uma reunião. O encontro mensal 
aconteceu no Palácios dos Leões em 
São Luís/MA - cidade onde está sen-
do realizado o 3 Encontro Nacional de 
Procuradorias de Saúde. A reunião 
contou com a presença da diretoria 
da Associação e de presidentes das 
Associações Estaduais.

Um dos temas abordados foi sobre a 
importância de ações para conquis-
tar novos associados e consequente-
mente o fortalecimento e maior repre-
sentatividade da entidade. O Diretor 
de Assuntos Legislativos, Fabrizio de 

Conselho Deliberativo da ANAPE se reúne em São Luís 

Lima Pieroni, também falou sobre os 
assuntos de interesse da categoria 
que estão sendo pautados no Con-
gresso.

Outro assunto debatido foi sobre o XL-
VIII Congresso Nacional dos Procura-
dores dos Estados e do Distrito Fede-
ral. O encontro será de 29 de agosto 
a 1º de setembro, em Gramado, na 
Serra Gaúcha. O tema do Congresso 
será “A Aceleração da Transformação 
do Estado: Os desafios da Socieda-
de Tecnológica e Da Justiça Digital”. 
As inscrições já podem ser feitas pelo 
site.

https://www.congressodosprocuradores.com.br/ 
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MATÉRIA

A Procuradoria-Geral do Estado de 
Roraima (PGE-RR) completou 18 
anos e a comemoração em alusão a 
data ocorreu nesta terça-feira (21), no 
auditório da Ordem dos Advogados 
do Brasil de Roraima. O presidente da 
ANAPE, Vicente Braga, prestigiou o 
evento.

Em seu discurso, Vicente Braga desta-
cou a importância do papel desempe-
nhado pelos Procuradores do Estado 
de Roraima e a importância da carrei-
ra para a população. “Essa é uma ins-
tituição muito importante para a nos-
sa democracia, principalmente para 
aqueles que mais precisam da mão 
do Estado. Faço questão de ressaltar 
a importância de termos uma carreira 

Presidente da ANAPE prestigia a
comemoração dos 18 anos da PGE-RR

bem estruturada, tanto de Procurado-
res quanto de uma carreira de apoio, 
que permita que os Procuradores de-
sempenhem suas atividades. São 18 
anos de Procuradoria-Geral do Esta-
do de Roraima, hoje a Instituição vai 
para um novo concurso, com certeza 
serão novos colegas para atender as 
demandas da população do Estado. 
Procurador nunca será gasto. Procu-
rador é investimento”, afirmou Braga.
Dentre as autoridades presentes es-
tavam o governador do Estado, Antô-
nio Denarium (PP/RR), representan-
tes do Judiciário e do Legislativo de 
Roraima, e o ex-ministro do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), Tarcísio de 
Carvalho Neto.



8



9

NA MÍDIA

STF estabelece limites a honorários para
advogados de empresas públicas
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NA MÍDIA

STF assegura honorários a advogados públicos
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NOTA
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EVENTOS

Confira alguns dos palestrantes confirmados: 

Vem aí o XLVIII Congresso Nacional dos
Procuradores dos Estados e do Distrito Federal
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